
近期，久事美术馆举行以“日
月光华”为题的年度收官大展。

此次参展艺术家有保罗·塞
尚、凯绥·珂勒惠支、乔治·鲁奥、
乔治·莫兰迪、王劼音、李山、余
友涵、梁绍基等数十位国际知名
艺术家。展览主题“日月光华”
寓意深远，它蕴含着宇宙间最为
绚烂与深邃的自然景象。在展
览中，“日月光华”被赋予了多重
解读：它既是艺术家对宇宙、自
然、生命等宏大主题的深刻思
考，也是他们通过艺术语言对东
西方哲学、文化碰撞与交融的独
特诠释。

展厅中，余友涵先生的《抽
象》引人注目，黑白的画面中央
是一个巨大的椭圆，让人想到中
国古代传说中盘古开天前的那
一个混沌世界，似乎是“巨蛋”中
蕴藏的生机与能量。王天德先
生的《后山图》，以宣纸、皮纸等
材料，用水墨画、拓片、火焰灼烧
等手段，创作了一幅观感上类似
传统山水画和书法的作品。

策展人童雁汝南说，本次展
览特别强调了东西方哲学的碰
撞与交融。通过与复旦大学哲
学学院的深度合作，展览不仅呈
现了东西方艺术家在艺术表现
上的异同，更深入挖掘了这些差
异背后所蕴含的哲学思想与文
化价值。鼓励观众以更加开放
与包容的心态，去审视和理解不
同文化背景下的艺术实践与社
会现实。 文/杨颖

一条小马路，费思量
局后居民区是一个混合居

民区，老公房、商品房都有，区域
内还有一所小学。而最让居民
区干部头痛的是那条一半名为

“徐家汇路77弄”，一半名为“局
门后路”而实际上只有弄堂那么
宽的小马路。

这条窄窄的马路蜿蜒穿过居
民区，穿过上师大附属卢湾实验

小学，“路”两边紧贴着的是老公
房的底层裙楼。裙楼分别租给了
三家快递站和一家垃圾打包站。
很长一段时间内，小路上快递车
辆无序进出，半夜卸货严重扰民，
快递小哥横冲直撞，垃圾打包站
气味熏天，居民怨声载道，小学生
放学时更是人车冲撞，存在严重
的安全隐患。局后居民区党总支
书记李琮勇说，不解决好这条小
路的问题，居民就没有一个良好

的生活环境，居民区就不会和
谐。因此，他们把啃下这块硬骨
头作为建设零距离家园，做好基
层社会治理的重要目标。

垃圾打包站有租赁合同，劝
退困难，他们在黄浦区人民检察
院的帮助下进行公益诉讼，摆事
实，讲道理，并通过各种渠道进
行沟通，最终，垃圾打包站退出
了这条马路。卢湾实验小学有
一个放学点在这条小马路上，他

们跟周边单位协商，减少业务车
辆通行，同时，用隔离桩在小学
门口圈出了一块安全区。在居
民区党总支的努力下，这条小马
路的面貌终于有了改观。

几家快递站，商共建
从标着“徐家汇路77弄”的

小路进去，一路上可以看到中通
快递、菜鸟快递和京东快递的分
拣站，三家快递站成为了这一片
商业裙楼最大的支撑，一度也成
为这里的乱象之源。大型或中型
的货车在这里进出，给居民的出
入带来安全隐患；快递车时常半
夜卸货，严重影响居民生活；取件
派件的小哥电动车快速穿行随意
停放，也给居民出行带来了不便。

居民区党总支组织走访，动
员快递站参与社区志愿工作。
在党总支和居委会的协助指导
下，快递站参与制定了一系列规
范业务活动，保障区域环境安全
整洁的措施。比如，要求半夜车
辆不进入居民集中区域，在学生
上学和放学时段车辆避让高峰，
要求快递小哥要遵守交通规则，
车辆有序停放，各家都做好门前
保洁工作……对于居民区党组
织把他们当作“自己人”的做法，
快递站员工很认同。在居民区
举办各项活动时，快递站也经常
会派员工担任志愿者，与居民同
乐。现在走进这条小路，你会看
到，虽然两边房屋老旧，但街道
整洁，车辆进出停放有序。

共话益小站，向明天
居民区党总支认为，快递业

是居民需要的新型行业，其中有
很多新就业人群，因此，对于快
递站不能像对垃圾打包站那样
一清了事。他们通过反复走访，
沟通交流，将快递站纳入“零距
离家园”建设。同时，他们也主
动关心这些在居民区工作的新
就业人群，组织他们加入地区工
会，让快递员工有了归属感。他
们还针对快递员工组织送温暖
活动，指导他们关注自身健康，
防止电信诈骗。

渐渐地，快递站和居民区之
间有了情感联系。在一次座谈
中，有快递小哥提出：希望利用
小区路边的一座凉亭做他们的
休息点。在党总支的牵头下，快
递小哥代表和居民代表共坐一
堂，最后决定将凉亭改造为“益
小站”，给快递站员工有一个休
憩的场所。局后居民区党总支
没有用简单的项目思维，而是将
这一项目变成了增强新就业人
群和居民区融合的重要环节。
他们以“童心筑梦，共绘社区新
画卷”为题，邀请卢湾实验小学
的学生和快递小哥共同设计，最
后收到了76位学生参与的73份
方案。这些方案经居民评审，采
用了其中很多好的设计思路。

现在，方案正在报批，属于居
民和快递小哥的益小站即将打开
局后居民区基层治理的新局面。
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打浦桥街道局后居民区基层治理

幸福零距离 人群全覆盖
居民区基层治理有很多种方式，呈现出多样性的面貌。局后居民区党总支

在开展基层社会治理、推进“零距离家园”建设的实践中深切体会到，基层社会治
理的根本是人，做好人的工作，将所有与区域相关的人员都纳入到基层治理的框
架中，不留死角，形成合力，共治共享，才能真正实现居民区基层治理。 文/杨颖

局后居民区党总支邀请小学生和快递员共同设计休息凉亭。 本版均为受访者供图

■城市动态

今年入驻上海世博城市最
佳实践区的上海朗言数安科技
有限公司，是一家长期专注于企
业数字安全的企业，他们从维护
网络安全开始，到企业数字资产
的保护再到企业安全出海，见证
了数字时代中国企业的成长和
发展。公司从天津拓展到上海，
正是敏锐地感知到了上海在智
能科技领域的前沿发展态势。
而到了上海，他们就选择把公司
落户在实践区，也正是看重了园
区地处“中央科创区”，有着强劲
的科创发展动力和良好的营商
环境。

数字安全的深层逻辑
“数字资产”，在外行听来是

一个比较陌生的概念，上海朗言
数安科技有限公司副总经理李
昂以一个事例来解释。某市的
公交公司历年来为大众服务拥
有了大量的数据，公司对这些储
存在服务器里的数据正不知如
何处理时，朗言数安进行了协
助，他们根据国家有关法规，对
这些数据进行了梳理，经评估，
这些数字资产的估值为3000万
元。这让这家企业一下子认识
到了数字无形资产的重要性。

在数字安全领域深耕了多
年，朗言数安已经形成了成熟的
数字安全业务体系。他们的第
一条业务线是数据安全综合性
的解决方案。包括对企业数据
合规性调研，梳理企业的数字资

源，帮助企业对数据分类分级，
进行数据安全治理的评估和咨
询，建立数据安全制度，形成数
据声明管控策略，保障数据安全
运营和优化……第二条线是跨
境的数据相关服务。随着越来
越多的企业走向全球，企业对于
出海网络和数字安全的需求急
剧增加，他们顺应了这样的潮
流，为有出海需求的企业提供网
络与数字安全维护。随着人工
智能技术的发展，他们又开发了
第三条服务链条：线上人工智能
咨询服务。这套鉴于AI自主学
习能力开发的系统，能为客户做
产品分析、市场评估、经营建议
等，很受客户欢迎。

数字时代的风口在上海
随着数字时代的来临，朗言

数安觉得，原先的布点已经不能
满足市场需求，去年，他们在上
海成立了上海朗言数安科技有
限公司。李昂说，在上海寻找办
公地的时候，他们第一时间就选
择了城市最佳实践区。这个位
于黄浦江边的文创园区，拥有难
得的低密度的办公环境，以绿色
低碳为特色的园区，环境特别优
美。入驻之后，他们更发现，这
里最好的还不是办公环境，而是
园区的优质服务。而这里聚集
的大量优秀科技企业形成的行
业集聚效应，也对他们的企业发
展有很大帮助。

实践区管理方得知他们的

业务模式后，立即协助对接了园
区同类企业，而朗言数安也才知
道，原来最权威的数据拥有者上
海数据中心就坐落在这里。业
务发展了，眼界打开了，原来，他
们入驻实践区最大的收获是打
开了原来受限的业务范围。李
昂说做数字安全，上海是最好的
风口。

为了普及数字安全意识，让
更多的企业加入数字保护的行
列，他们在园区里得天独厚的

“花园式”独栋办公小楼内举办
多次数字安全沙龙。没有更多

的宣传，发一张海报，场场爆满，
能容纳二三十人的会议室，每次
报名都超过 50 人。李昂感叹：

“这里真的很聚人气，信息传递
迅捷，需求旺盛，服务能力也都
特别强。”他们快速又高效地就
把整体的服务构架建立起来了，
也真正体会到了“中央科创区”
的“立足上海，成为上海科创版
图升级的‘点睛之笔’；面向世
界，成为全球顶尖的创新要素的

‘融汇之地’；面向未来，成为前
沿科技展示交流的‘创新之眼’”
这一定位的涵义。 文/杨颖

“日月光华”大展
在沪举行

数字时代，让企业安全地驶向国际商海

朗言数安是上海世博城市最佳实践区今年入驻的企业。


